



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 14 de Mayo de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Lewites amenaza volcán.

+Alcalde capitalino tiene la idea de echar la basura de Managua en el cráter del Volcán Masaya y alrededores.

+ Vulcanólogo dice que es peligroso, pues una erupción lanzaría basura y tóxicos, además de lava.

+Nica aparece entre migrantes muertos.

+Se despidió de su mamá hace un año y ayer confirmaron su muerte por un examen de ADN que hizo aquí el FBI.

+Campesinos dicen que Solís presionó a un juez.

+Representantes de 54 trabajadores agrícolas que reclaman la finca San Antonio, de 259 manzanas, señalaron al magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Rafael Solís, de estar influyendo para que esa propiedad le sea otorgada a uno de los dos grupos que la reclaman por la vía judicial.

El Nuevo Diario

+¡Ataca al Qaida!

+ Vuelan tres edificios en Arabia Saudita.

+Entre 29 y 50 muertos siete de ellos de E.U.

+Organización terrorista de Bin Laden reivindicó el atentado donde murieron los 9 «kamikazes» que metieron los vehículos con explosivos.

+ Heridos ya son 194 y -colin Powell visita los escombros de los edificios destruidos.

+Esposos se electrocutan.

+Malla fue una trampa mortal.

+Le pusieron energía para combatir a los ladrones en San Judas.

+Ella de 22 años fue al tendedero en la madrugada y estaba con corriente que la atrapó y le causó muerte inmediata.

+El marido quiso despegarla y también se electrocutó aunque hacen esfuerzos por salvarle la vida.

+Libradores del PLC serán procesados.

+ Procuraduría busca helicóptero «lavado».

+Proceso será distinto al de «la guaca».

+Firmas de la cuenta PLC donde llegaría dinero de la venta del helicóptero estaban enteradas de la operación y llegaron a preguntar al banco.

+Procurador Lara en EE.UU. con información que facilite procesar a Alemán y demás por «lavado» de dinero.

+Bush acosa a Cuba.

+ Expulsa a 14 diplomáticos de ONU y Sección de Intereses.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 2 -

+Asamblea «exige» parar la subasta.

+ La Asamblea Nacional con 82 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención aprobó ayer una resolución en la que «exige» al gobierno suspender la anunciada subasta del Banco Central.

Editorial

La Prensa

La intriga de los partidos.

“Los llamados científicos políticos dicen que en Nicaragua los partidos no tienen ideologías, sólo intereses materiales y económicos. En realidad —aseguran—, no existen liberales, conservadores ni socialistas, únicamente sandinistas y antisandinistas. Sin dudas que para la mayoría de los nicaragüenses que no tienen filiación ni simpatías partidistas, es irrelevante si el liberalismo se reunifica en derredor del PLC o si se reorganiza en el nuevo partido liberal llamado bolañista. Lo importante es que las fuerzas democráticas se liberen del lastre de la corrupción y el caciquismo y que se reconstituyan en una alternativa capaz de garantizar la continuidad de la democracia, de proteger las libertades individuales y de resolver los grandes problemas nacionales”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Las turbas de José Antonio Alvarado. (León Núñez)

“Es importante señalar que desde el punto de vista de la sociología lingüística el concepto de “turba” es más amplio que la definición que nos da el diccionario, de tal manera que es correcto decir que todo aquél que asiste a cualquier evento político a “hacer bulto” forma parte de una turba. Ahora que don José Antonio es ministro de Salud se me volvió inaccesible. Es lo que siempre sucede en Nicaragua. Dicen que trabaja



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 3 -

todo el día; que no duerme. Que ahora, además de triste se le ve ojeroso y somnoliento. Todo un sacrificio por llevar salud a los nicaragüenses. Por esta razón le disculpo su inaccesibilidad, y porque creo que don José Antonio sería un excelente Presidente de la República —tiene grandes posibilidades de llegar a serlo— me preocupa su salud. Dios ha de querer que antes de tiempo no llegue a “morir tísico” de tanto trabajar”.

Política e imagen de Nicaragua. (Marco Valle M.)

“Hoy sigo creyendo lo mismo, y me refiero a la violencia no necesariamente física, sino también a la verbal e institucional. Dado que se acercan las elecciones municipales y se calientan motores para las presidenciales, el asunto político partidario está empezando nuevamente a elevar el nivel de las tensiones y expresiones, lo que anticipa el agrietamiento de lo que se ha avanzado en mejorar la imagen del país. Ya se aprecian posiciones irreconciliables que parece arreciarán más temprano que tarde, cuestión que se pondrá mucho más ácida conforme se definan los partidos que participarán en las elecciones y los candidatos o candidatas de los diversos partidos”.

La droga y “sus agentes”. (Freddy Potoy R.)

“Espero que la comisión de alto nivel de la Policía Nacional que investiga lo que pasa con sus agentes y los narcos en Bluefields, vaya a fondo. En Bluefields hay grandes expectativas por las decisiones que tomará el jefe de la institución, primer comisionado Edwin Cordero Ardila. Cordero debe ser más beligerante con su gente en todo el país y no sólo cuando estallen los problemas. Hay que dejar de ser estrategias de salones y estar en constante roce con la realidad”.

El Nuevo Diario

Masatepe y sus 4 orondos diputados. (Edwin Sánchez)

“La ciudad sin duda es la que más cuenta con diputados como mondenguerías. Saque las cuentas: si Masatepe está representada en el Parlamento por Oscar Moncada, Noel Ramírez, Marcos Aurelio Sánchez y David Castillo, sólo en sueldo le entran 20 mil dólares al mes. No contemos con el combustible que se les entrega y que entre los cuatro «padres de Masatepe y de la Patria», pueden instalar una nueva gasolinera salida a Nandasmo. Si a esto le agregamos los 400 mil córdobas que cada legislador tiene a disposición, debemos entender que a Masatepe le entran, a través de estos honorables masatepinos la bicoca de un millón 600 mil córdobas. Pero el equipo de Masatepe debe alquilar el estadio de San Marcos y las compañías de judíos deben usar las faldas de las tías para no dejar morir esta tradición. ¿Y los honorables legisladores? Si la patria chica que es Masatepe sufre de paternidad irresponsable, ¿no les quedará muy grande a estos señores el título de Padres de la Patria?”

El futuro incierto de la justicia. (Duilio A. Pacheco Ruiz)

“Hoy en día, muchos de nuestros jueces y litigantes se han visto envueltos en una cadena de escándalos inmorales, y posiblemente en el futuro algunos de éstos serán los magistrados del mañana. Es significativo que Su Eminencia el Cardenal Miguel Obando y Bravo haya destacado la urgente necesidad de elegir a los Magistrados a la mayor brevedad posible. Si el Cardenal Obando confesara a los candidatos quizás se eliminaría el 50% de ellos, pero también Su Eminencia tendrá en algún momento un encuentro con los Magistrados con el caso de COPROSA, lo que desde ya supone dudar en la credibilidad de los que sean



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 4 -

electos, por confesión o por recomendación. Justicia, justicia cuantos crímenes se cometen en tu nombre”.

La vision de futuro empieza por no descapitalizar la institución. (Dr. Enrique Beteta Acevedo)

“Quiero pensar que los últimos cambios de funcionarios llevados a cabo por el actual ministro de salud hayan sido con valoraciones técnicas y no políticas, no me gustaría que los diputados de una u otra bancada estén decidiendo sobre quiénes deben manejar los controles de foco de hepatitis, varicela, cólera, dengue, malaria y las epidemias tan incontrolables que se nos avecinan (SARS y Enfermedad del Nilo) ya que sería un precedente nefasto y de magnitudes catastróficas para la salud de la gente esto es también visión de futuro”.

Laberintos del atraso. (Francisco Laínez)

“La Nicaragua de hoy se encuentra en un atascadero porque los últimos gobiernos, se comprueba con hechos, no se han preocupado por entrarle a fondo a la realidad del atraso del país que se encontraron en 1990, y con sus medios de ajustes y reformas financieras, las condiciones de vida de la mayoría del pueblo continúan en sostenido deterioro”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Rizo se queda en el PLC y desaprueba nuevo partido. (Pág. 3 A)

+El vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, despejó ayer de una vez por todas las dudas que existían por su aparente indefinición política partidaria, al dejar claramente sentada su posición de desacuerdo con la creación de un nuevo Partido Liberal que impulsan, sobre todo, compañeros de su gabinete, y su decisión de permanecer en el PLC.

+Un nica en gabinete de Bush. (Pág. 4 A)

+Un nicaragüense será parte del gabinete de Estados Unidos. Se trata del arquitecto José Francisco Terán, quien fue nominado por el presidente estadounidense, George W. Bush, para formar parte de la Junta Directiva del Instituto de Ciencias de la Construcción.

+Arnoldo Alemán “salvó” sus bienes. (Especial. Pág. 8 A)

+Las propiedades de Arnoldo Alemán pasaron a manos de sus hijos desde 2000, de acuerdo con datos del Registro de la Propiedad de Managua, sin embargo, él se reservó “el usufructo” de las fincas. Del total de propiedades del ex mandatario, sólo la casa de San Juan del Sur está intervenida con anotaciones preventivas en el Registro de Rivas.

+Página de Gobierno. (Pág. 9 A)

+Rehabilitan 24 km. De carretera Nagarote-Izapa a un costo de C\$109 millones.

¿Quién dirige la política productiva en Nicaragua?. (Leonardo Centeno Caffarena. Opinión económica. Pág. 8 C)

+ “Hoy en día y desde la óptica económica, el país se encuentra sumido en un caos institucional, donde las instancias gubernamentales que fomentan la producción hacia lo interno, y las encargadas de abrir nuevos mercados, no trabajan bajo agendas de interés común, y reducen su contacto a aspectos coyunturales; este trabajar de forma desarticulada y sin puntos de referencia, permite obtener resultados escasos, a un alto costo para los contribuyentes, y creando un alto grado de incertidumbre entre los grupos meta”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+Delitos electorales pasan a mejor vida. (Pág. 3)

+El caso de los delitos electorales por el que existe causa abierta en contra del presidente Enrique Bolaños, el vicepresidente José Rizo y más de 30 personas ligadas al Partido Liberal Constitucionalista (PLC) se encuentra «en el aire», pues las entidades encargadas de impulsarlo han «tirado la toalla» y al parecer no piensan seguir adelante con el mismo ».

+Resolución de la Asamblea Nacional. No. 088-2003. (Pág. 11)

+Convocatoria para elección de magistrados de la Corte Suprema de Justicia.

+Arde Corazón de otra área protegida. (Pág. 14)

+ El «Cola Blanca» de Bonanza.

+200 manzanas de flora virgen consumidas y otras tantas rodeadas de ensordecedores chasquidos

+Bellas lapas, venados, dantos, chanchos de monte, armadillos, tigres, congos, monos y otras especies abrasadas por grandes lenguas de fuego

+Es una acción de colonos ilegales que se resisten a salir de reservas naturales, aseguran autoridades de la zona.

+¿Cómo cambiar un partido si no cambiamos su cúpula?. (Julio Cesar Sandoval. Pág. C 7)

+A los liberales gobiernistas les quitaron la abeja reina. En Nicaragua el atraso es el efecto de sus caudillos deteriorados. Aunque se han levantado banderas por doctrinas sociales, por sobre las banderas prevalecen los hombres con sus odios, rapiñas y mezquindades. Los nombres de los partidos son cascarones. Los partidos nacidos de la ocasión histórica deben retirarse y los grupos acéfalos como el PLC, pudieran reorganizarse ¿cómo? ¿con la cabeza repleta de parásitos? ¿Puede el pueblo retomar los corrompidos esqueletos que dejó el arnoldismo en su debacle?. Para desgracia nuestra hay un partido, el único que... que se engrosa y no muere: el partido del hambre.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Jaffer Berríos

Invitado: Dr. Róger Guevara Mena

Tema: Varios

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentadora: Consuelo Lanzas

Invitada: Dra. Grisell Martínez (Especialista en Imogeneología)

Tema: Ultrasonido de próstata

+La Dra. Martínez explicó porqué y cuándo debe realizarse un ultrasonido de próstata.

+Lanzas presentó imágenes del Hotel Café de Jinotega. También presentó declaraciones de la Lic. Leda Sánchez, Presidenta de INTUR, sobre la Ruta del Café.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 6 -

CANAL 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Sergio Santamaría (Economista)

Tema: Salario Mínimo

+Santamaría recomendó revisar la Ley de Salario Mínimo, antes de comenzar a negociar el aumento de este salario.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitados: María Fernanda Flores y Adolfo Jarquín Ortel

Tema: Varios

+María Fernanda anunció que si en los próximos quince días el Gobierno no responde a la resolución de la ANPDH, ellos irán hasta la Corte Interamericana de Justicia en Costa Rica y hasta dónde sea necesario, para demostrar la injusticia que están cometiendo con su esposo.

+Jarquín Ortel dijo que a los sandinistas les interesa que Arnoldo Alemán esté encerrado para que no les haga sombra, pero aseguró que el PLC está preparado para capotear nuevamente al Frente Sandinista.

+Comentó que el Presidente Enrique Bolaños cree que va a ser el nuevo líder del PLC y que el nuevo partido debería llamarse el Partido de los Empleados Públicos... “(Los empleados) podrán ir a las reuniones, pero a la hora de votar lo van a hacer por el PLC insobornable”, agregó Mora.

+María Fernanda felicitó al Dr. Rizo (por sus declaraciones) y le dijo que tiene las puertas abiertas, “si es cierto que mantiene su posición respecto al PLC”.

+Orlando Nicaragua llamó y comentó que el ministro Eduardo Montealegre dijo que para Enero, a más tardar, este gobierno recibiría el 80% de la condonación de la deuda externa, dependiendo de cómo marchara este gobierno. Para Orlando esto significa que el ministro disiente de lo que dice el Presidente.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Agustín Jarquín Anaya (Diputado suplente por Convergencia Nacional)

Tema: Relación entre la Convergencia y el FSLN / Elecciones municipales

+El diputado Jarquín comentó que la alianza tiene altos y bajos y que el objetivo es llegar al Gobierno por el bienestar de Nicaragua, “pero si en el proceso surgen cierre de espacios, se termina el espíritu de la Convergencia”.

+Dijo que en la Asamblea Nacional están organizando una actividad para que la Iglesia presente el documento que presentaron ante el Vaticano, sobre el rol de los católicos en la política.

+Miranda aseveró que la subasta que realizará el Banco Central es algo amañado, porque ya están amarradas las ventas de algunas propiedades por parte de grandes propietarios.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 7 -

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Meneses se expresó a favor de la moción que presentó el diputado Orlando Tardencilla sobre las megapensiones, donde se establece que a los ex Presidente y ex Vicepresidentes se les dará solamente un año de su salario después de dejar su función pública. “Me parece correcto, porque el país no tiene para pagar pensiones vitalicias, ni a magistrados, ni a funcionarios de gobierno... Sería bueno que el Presidente renunciara a su pensión vitalicia, ya que moralmente no es correcto”, expresó Meneses.

+La ciudadana Esperanza Rodríguez manifestó que no es cierto que el MINSA tenga a seis inspectores en el día y cuatro en la noche en el Aeropuerto para detectar el Síndrome Respiratorio Agudo Severo, por lo que hizo un llamado a los periodistas para que investiguen esa situación.

Radio 580

Programa: **Tardes 580**

Conductor: Carlos Salgado

Tema: Varios

+Salgado comentó que el FSLN ganará más del 50% de las alcaldías, porque al paso que van los liberales arnoldistas tendrán sus fuerzas disminuidas, pues no cuentan con el apoyo gubernamental, mientras el Presidente Bolaños aspira ir con su propia agrupación a las elecciones municipales.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Después de la decisión de suspender la subasta programada para el 21 de Mayo, el Presidente del Banco Central, Mario Alonso, expresó que esto afectará los acuerdos con el FMI y la posibilidad de entrar en la iniciativa HIPC. Algunos diputados calificaron la decisión como una medida salomónica. Según Wilfredo Navarro, en la subasta no sólo se venderán fincas y casas, “también están subastando obras que son parte del patrimonio nacional y de esta forma podrían quedar en manos de extranjeros”. El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, y el Jefe de la Policía Nacional, Edwin Cordero, aseguraron que cumplirán cualquier orden judicial para desalojar a aquellos productores cuyos bienes están supuestos a ser subastados por el Banco Central. **(TV. Noticias, Canal 2 / Bolsa Visión, CDNN 23)**

+El Gobierno decidió declarar desierta la licitación para escoger a la banca de inversiones que se hará cargo de la venta del 49% de ENITEL, esto debido a que detectaron conflicto de intereses en una de las empresas concursantes. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+El fiscal Julio Centeno Gómez delegó en los diputados de la Asamblea Nacional la responsabilidad de impulsar el caso de los delitos electorales contra la alianza liberal y sus principales dirigentes. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, reconoce que hay diferencias dentro del Gabinete de Gobierno, donde mientras unos están a favor de la creación de un nuevo partido, otro se mantienen con el PLC arnoldista. Alvarado considera que el PLD, que está a un paso de conseguir su personería jurídica, podría ser la alternativa para este nuevo partido. El ministro, aunque está a favor de la creación de este nuevo partido, considera que estos funcionarios deberían evitar asistir a reuniones de partidos durante



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 8 -

horas de trabajo. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El titular de INIFOM, Alejandro Fiallos, lamentó la posición de Eduardo Montealegre, al expresarse contra la formación de un nuevo partido y dijo que éste no es indispensable para el nuevo partido. Por su parte el diputado Wilfredo Navarro negó que se esté pensando destituir del CEN arnoldista al ministro Montealegre. “El hecho de que decidiera quedarse en el PLC ha sido una bofetada para los oportunistas que han querido utilizar figuras políticas notables para fortalecer el partido elitista que está formando el Ing. Bolaños”, expresó Navarro. También Yamileth Bonilla nuevamente hizo un llamado a Montealegre para que se defina, aunque dijo que no apoyará la destitución de Montealegre del CEN. **(Not. Independiente, Canal 8 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Las generadoras de energía dicen que si Unión FENOSA no les cancela la deuda de más de dos millones de dólares ellos podrían declararse en quiebra y sólo podrán operar ocho o diez días más. Por su parte la distribuidora alegan que las tarifas están subvaluadas y que el gobierno les adeuda una gran cantidad de dinero por servicio no pagado. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Representantes del COSEP se reunieron con el Ministro de Hacienda para discutir asuntos relacionados a la reglamentación de la Ley de Equidad Fiscal, el que deberá estar listo antes del 23 de Mayo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Presidente del FISE, Azucena Castillo, firmó un acuerdo de cofinanciamiento con los alcaldes de San Isidro, Paiwas y El Almendro, para fortalecer el desarrollo de cada municipio. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Orlando Tardencilla informó que la comisión que él preside decidió que hay méritos suficientes para desaforar a la diputada parlacénica Martha McCoy, por el caso de Canal 6. Sin embargo la diputada Yamileth Bonilla dijo que su bancada apoyará a la diputada McCoy por considerar que la acusación no es válida. **(Extravisión, Extrapluss 37)**

SERVICIO SOCIAL: La Sra. Critobalina Guerra, de 66 años, tiene una pierna amputada y necesita una silla de ruedas para poder movilizarse. Dir.: Carretera vieja a León, contiguo a La Chinampa, entrada a Los Cedros 6 cuadras al Norte. **(TV. Noticias, Canal 2)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Ministro de Defensa, José Adán Guerra, al preguntársele se si integrará al nuevo partido político, aseguró que él seguirá siendo conservador. **(Punto Informativo, Radio Sandino)**

+El diputado Wilfredo Navarro dijo que si no se llega a una negociación entre los productores y el Banco Central, se hará una representación auténtica de la Ley 240 o Ley de enajenación de los bienes del Estado. **(Punto Informativo, Radio Sandino)**

+Carlos Miguel Alemán, el hijo menor del ex Presidente Arnoldo Alemán, expresó que con la creación de un nuevo partido, el Ing. Bolaños les ha depurado de los escorpiones que habían el PLC y que ahora son un partido sólido. “Si con esos cuatro gatos que compró para su nuevo partido cree que es sólido, entonces está en las nubes y si así es feliz que siga en las nubes...” Carlos Miguel le preguntó a Alejandro Fiallos si ya había olvidado todos los halagos que le hacía a su padre, o si sólo lo hacía para tener un mejor puesto, como el que tiene ahora. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**